
 

Ata da Décima Oitava Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 18 de agosto de 2020, às 
10h25, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do 
Vereador Augusto César. 

 
Aos 18 dias de agosto de 2020, às 10h25, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos José Mendes Silva 
(Galego da Farmácia), Edna Gomes da Silva, Ezequiel Manoel dos Santos, Gessé 
Valério de Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza 
Claudina de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Neemias José Silva, Ricardo 
Carneiro da Silva (Ricardinho), e Ronaldo Francisco dos Santos, se reuniram 
ordinariamente para a 19ª Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: 
Jefferson Marcos Bezerra, Segundo Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro 
Vice-Presidente, Gessé Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente, não havendo 
modificação em sua formação, durante a sessão. Havendo número regimental, o Presidente 
declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador Ronaldo Santos para fazer 
a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro 
Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados, a ausência dos 
parlamentares, Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson Bocão), e Vicente Mendes 
Silva Neto (Neto da Farmácia). Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente que teve a 
ata da sessão anterior para ser lida, e em continuidade, o Presidente solicitou ao Primeiro 
Secretário que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes 
proposições: Ofício Sec. nº 05423/2020, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, 
que informa Indicação de nº 3997/2020, da Deputada Fabiola Cabral, que solicita ao 
Governador do Estado, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Ilma. Secretária de 
Infraestrutura e Recursos Hídricos, Exmo. Diretor-Presidente do Departamento de Estradas 
e Rodagem - DER, no sentido de que seja realizado recapeamento asfáltico nos trechos 
danificados da Rodovia Estadual PE-28, em razão da deterioração causada pelas fortes 
chuvas no Município do Cabo de Santo Agostinho; Ofício Sec. nº 05505/2020, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 4014/2020, da 
Deputada Fabiola Cabral, que solicita ao Governador do Estado, Sr. Paulo Henrique 
Saraiva Câmara, Ilma. Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos, Exmo. Diretor-
Presidente do Departamento de Estradas e Rodagem- DER, no sentido de providenciar em 
caráter de urgência, a recuperação da Rodovia PE-60, na altura do bairro de Rosário, 
Município do Cabo de Santo Agostinho, cujo asfalto do acostamento cedeu; Ofício Sec. nº 
05760/2020, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Requerimento 
de nº 2149/2020, da Deputada Fabiola Cabral, que solicita Voto de Pesar pelo falecimento 
de Zimone Farias Gomes da Silva, conhecido popularmente como “Dr. Zimone”, cujo 
falecimento se deu no dia 30 de maio de 2020; Ofício Sec. nº 05808/2020, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Requerimento de nº 2148/2020, da 
Deputada Fabiola Cabral, que solicita Voto de Pesar pelo falecimento de Evandro Regis 
Alves Júnior, conhecido popularmente como “Júnior Caboré”, cujo falecimento se deu no 
dia 02 de junho de 2020; Ofício Sec. nº 05895/2020, Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco, que informa Indicação de nº 4090/2020, da Deputada Fabiola Cabral, que 
solicita ao Governador do Estado, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Exmo. Diretor 



 

Presidente do DETRAN-PE, no sentido de que o Detran-PE possibilite a 
regularização/renovação da Carteira de Habilitação de forma inteiramente virtual, 
usufruindo de sites e aplicativos especializados, para todos os cidadãos que estejam com 
as respectivas carteiras vencidas; Ofício Sec. nº 06280/2020, Assembleia Legislativa do 
Estado de Pernambuco, que informa Requerimento de nº 2185/2020, da Deputada Fabiola 
Cabral, que solicita Voto de Pesar pelo falecimento de Zaqueu Ferreira da Silva, ocorrido 
no dia 14 de junho de 2020; Indicação nº 439/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas próximo a Praça Marcos 
Freire, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 450/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas em frente à Escola Estadual 
Emídio Cavalcanti, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 451/2020, Vereadora Maria Tereza, 
que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas em frente à Escola 
Modelo, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 478/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 36, Enseada dos Corais; Indicação nº 479/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 35, Enseada dos Corais; Indicação nº 480/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 34, Enseada dos Corais; Indicação nº 481/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 33, Enseada dos Corais; Indicação nº 482/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 32, Enseada dos Corais; Indicação nº 483/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 31, Enseada dos Corais; Indicação nº 484/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 30, Enseada dos Corais; Indicação nº 485/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 29, Enseada dos Corais; Indicação nº 486/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 28, Enseada dos Corais; Indicação nº 487/2020, Vereador Carlos José Mendes – 
Galego da Farmácia, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua 
VL 27, Enseada dos Corais; Indicação nº 518/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita 
ao Poder Executivo a capinação da rua Adolfo Lins de Araújo, Torrinha; Indicação nº 
519/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua da 
Erosão, Torrinha; Indicação nº 520/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua José Gomes da Silva, Pontezinha; Indicação nº 536/2020, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
e a drenagem da rua Linha Dois, Vila Roca; Indicação nº 537/2020, Vereador Ricardo 
Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da 
rua Amaro Jacinto Soares Filho e da rua Rosa Barros, Garapu; Indicação nº 538/2020, 
Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
e a drenagem da rua Chico Buarque de Holanda e da rua Marleide Maria de Santana, 
Garapu; Indicação nº 539/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua Chico Buarque de Holanda e da rua Marleide Maria 
Santana, Garapu; Indicação nº 543/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Bonito e da rua Bezerros, 
Garapu; Indicação nº 544/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao 



 

Poder Executivo a capinação da rua Bezerros e da rua Bonito, Garapu; Indicação nº 
545/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a 
desobstrução das galerias, reparo das calçadas e a substituição das tampas de esgoto da 
rua Manoel Estevão, Centro; Indicação nº 547/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Manoel 
Estevão, Garapu; Indicação nº 549/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho, que 
solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal as margens da linha férrea, Vila Social; 
Indicação nº 551/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
substituição das lâmpadas do refletor da Usina, Mercês; Indicação nº 552/2020, Vereadora 
Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas da 
rua Manoel Marinho, Mercês; Indicação nº 553/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita 
ao Poder Executivo a capinação da rua da Estação, Mercês; Indicação nº 554/2020, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação e a troca das 
lâmpadas queimadas do Loteamento Leondas, Mercês; Indicação nº 577/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho, que solicita ao Poder Executivo que seja elaborado um 
plano de ação no combate as chuvas neste município; Indicação nº 674/2020, Vereador 
José Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a revitalização do campo de 
futebol em frente à Igreja Católica da Destilaria; Indicação nº 675/2020, Vereador José 
Feliciano – Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma Academia da 
Cidade em frente à Igreja Católica da Destilaria; Indicação nº 682/2020, Vereador Augusto 
César – César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a instalação de lâmpadas led na rua 
Ambrósio Marinho Falcão, Garapu; Indicação nº 684/2020, Vereador Augusto César – 
César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a colocação de faixas de pedestre na Avenida 
Almirante Paulo Moreira, Garapu; Indicação nº 685/2020, Vereador José Feliciano – 
Cianinho, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma Academia da Cidade em 
frente à Igreja Católica da Destilaria e a revitalização de campo de futebol existente nessa 
localidade; Indicação nº 686/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo 
a pavimentação e o saneamento da rua Vinte e Nove, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
687/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo que disponibilize a 
população LGBTQI+ um local que faça atendimento integral ambulatorial a esse público; 
Indicação nº 688/2020, Vereador Ronaldo dos Santos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua 18 e da rua 28, Alto do Cemitério Novo, Ponte dos 
Carvalhos; Requerimento nº 169/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a construção de uma Unidade de Saúde da Família na Comunidade Armínio da 
Paz, Pista Preta; Requerimento nº 170/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao 
Poder Executivo a construção de uma creche na Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; 
Requerimento nº 171/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua Quatro, Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; 
Requerimento nº 172/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; Requerimento 
nº 173/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação 
e a drenagem da rua Três, Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; Requerimento nº 
174/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua do Açude, Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; Requerimento nº 
175/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Travessa da rua Dois, Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; 
Requerimento nº 176/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua Dois, Comunidade Armínio da Paz, Pista Preta; 



 

Requerimento nº 219/2020, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua 04, Loteamento Santa Terezinha, Pontezinha; Requerimento nº 225/2020, 
Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem 
da rua 01, Loteamento Santa Terezinha, Pontezinha; Requerimento nº 253/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a construção de 
uma creche em Jussaral; Requerimento nº 254/2020, Vereador Gessé Valério, que solicita 
ao Poder Executivo a capinação da rua Oscar Francisco de Lima; Requerimento nº 
255/2020, Vereadora Maria Tereza, que solicita a Compesa o conserto do cano na Avenida 
Conde da Boa Vista, Pontezinha; Projeto de Lei nº 230/2020, Vereador José Feliciano de 
Barros Júnior – Cianinho, que denomina de Rua Amaro José Rufino a Primeira Travessa 
Luiz Cabral de Oliveira, Cidade Garapu, neste Município; Projeto de Lei nº 231/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome a Primeira Travessa do lado 
esquerdo da rua Maria Gomes Sales, em Jussaral – Cabo, passando a se denominar Rua 
Professora Alto Maria Paulina e dá outras providências; Projeto de Lei nº 232/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Segunda Travessa do 
lado esquerdo da rua Maria Gomes Sales em Jussaral – Cabo, passando a se denominar 
rua Manoel José da Silva Filho, e dá outras providências; Projeto de Lei nº 233/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Terceira Travessa do lado 
esquerdo da rua Maria Gomes Sales, Jussaral – Cabo, passando a se denominar rua da 
Assembleia de Deus e dá outras providências; Projeto de Lei nº 234/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Quarta Travessa da rua do Campo, Jussaral 
– Cabo, passando a se denominar rua Verenildo José dos Santos e dá outras providências; 
Projeto de Lei nº 235/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome 
à Primeira Travessa do lado direito da rua Marquês do Recife, Jussaral – Cabo, passando 
a se denominar rua da Igreja Católica e dá outras providências; Projeto de Lei nº 236/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Segunda Travessa do 
lado direito da rua Marquês do Recife, Jussaral – Cabo, passando a se denominar rua da 
Pedra do Arroz e dá outras providências; Projeto de Lei nº 237/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Primeira Travessa do lado direito da rua 
Veronildo José dos Santos, Jussaral – Cabo, passando a se denominar rua Zuquinha e dá 
outras providências; Projeto de Lei nº 238/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do 
Sindicato, que dá nome à Sexta Travessa do lado esquerdo da rua do Campo, Jussaral – 
Cabo, passando a se denominar rua Pedro Tempero e dá outras providências; Projeto de 
Lei nº 239/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que dá nome à Quarta 
Travessa do lado esquerdo da rua do Campo, Jussaral – Cabo, passando a se denominar 
rua Josefa Camilo da Silva e dá outras providências; Projeto de Lei nº 240/2020, Vereador 
Gessé Valério, que denomina a nova Avenida do bairro de Suape na cidade do Cabo de 
Santo Agostinho, chamar-se Avenida Inês Portela de Lemos; Projeto de Lei nº 241/2020, 
Vereador Gessé Valério, que denomina rua do Estacionamento, que passará a chamar-se 
rua Poeta Joel Rodrigues de Lemos; Projeto de Lei nº 242/2020, Vereador Gessé Valério, 
que denomina rua Vinte e Oito em Ponte dos Carvalhos, que passará a chamar-se rua 
Gerson Botelho da Silva; Projeto de Lei nº 243/2020, Vereador Gessé Valério, que 
denomina rua 01 em Ponte dos Carvalhos, que passará a chamar-se rua José Afonso da 
Cunha. Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição 
dos seguintes Parlamentares: Vereador Augusto César que fala sobre a responsabilidade 
de votar os projetos que sejam bons para o Município, diz que está aqui cumprindo o papel 
como parlamentar, afirma que o Vereador que está presente e se ausenta do plenário para 
não votar, ele não pode se responsabilizar, pede que conste em ata os que assinaram a 



 

presença e depois se ausentaram; em aparte, o Vereador José Feliciano fala que tendo em 
visto a assinatura na ata de presença a presença deve ser considerada na hora da votação 
uma vez que não houve pedido de verificação de quórum, e diz que na ata consta número 
suficiente de presentes; de volta ao Vereador Augusto César, este pede que conste em ata 
os Vereadores que assinam a presença mas saem na hora da votação, diz que isso é agir 
com pequenez e de forma mesquinha, afirma que a cidade tem um gestor que faz a 
diferença e o Cabo está mudando. Dando sequência, o Presidente abre a Ordem do Dia 
que não teve matérias a serem votadas, por falta de quórum. Por fim, O Presidente encerrou 
a sessão, e convocou outra reunião para o dia 19 de agosto, às 10 horas, e para constar, 
eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e 
aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 
 
 
GESSÉ VALÉRIO DE OLIVEIRA 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 


